
Les règles d'emploi
L'impératif est un mode employé pour donner un ordre ou exprimer un désir.

L'impératif est un mode unique pour plusieurs raisons : 
Le verbe à l'impératif se conjugue seulement à la 2e personne du singulier, la 1ère personne 
du pluriel, et la 2e personne du pluriel

-­

Le sujet du verbe à l'impératif est sous-entendu : il ne se trouve pas dans la phrase-­

La formation de l'impératif présent
La conjugaison du verbe à l'impératif est pareille à celle du présent de l'indicatif sauf à la 2e 
personne du singulier des verbes -ER. Pour ces verbes, on enlève le -S final.

Exemple d'un verbe -ER :
Tu vas -> Va au bureau !
Nous allons -> Allons-y !
Vous allez -> Allez jouer dehors !

Exemple d'un verbe régulier : 
Tu finis -> Finis ton travail ! 
Nous finissons -> Finissons nos devoirs avant de partir !
Vous finissez -> Finissez ce que vous faites !

Les exceptions à l'impératif présent
À l'impératif présent, il y a 3 exceptions qu'il faut connaître. La conjugaison de ces verbes ne n'est 
pas pareille à leur conjugaison au présent de l'indicatif; ces verbes suivent la conjugaison du 
subjonctif présent à la place.

Ces exceptions sont : 

ÊTRE : sois / soyons / soyez
AVOIR : aie / ayons / ayez
SAVOIR : sache / sachons / sachez

Le verbe vouloir a deux conjugaisons à l'impératif : 

VOULOIR : veux / voulons / voulez
VOULOIR : veuille / veuillions / veuillez

Le placement du pronom à l'impératif
Le placement du pronom personnel complément varie selon la voix (affirmative ou négative) de la 
phrase. 

Lorsque la phrase impérative est dans la voix affirmative, le pronom complément se trouve après
le verbe, lié par un trait d'union. 

Écoute-moi ! 
Lance-la !
Dites-lui ! 
Donne-le-moi ! 

Lorsque la phrase impérative est dans la voix négative, le pronom complément se trouve 
directement avant le verbe, entre les adverbes de négation. 

Ne lui fais pas confiance ! 
Ne me raconte pas ce qui s'est passé ! 
Ne le touche pas !
Ne me le dis pas ! 
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